

En riesgo salud de vecinos por basurero en Cuautitlán Izcalli

CUAUTITLÁN IZCALLI, Méx. (OEM-Infomex).- El tiradero de San José Huilango no sólo debería estar clausurado en forma definitiva, por ser un ordenamiento de la Procuraduría de Protección al Medio Ambiente Estatal, sino que fueron abiertos dos nuevos espacios aledaños, pues se tienen sospechas de que se descargan residuos de otros municipios y empresas, adicionales a las 500 toneladas que producen los habitantes de Cuautitlán Izcalli.

Ericka Dávila Martínez y Jorge Arzave Orihuela, presidenta y secretario de la Asociación de Vecinos Propositivos por Lomas de San Francisco Tepojaco, expusieron que cerca de 40 mil habitantes de este nuevo fraccionamiento se ven afectados por la contaminación que produce el tiradero de basura que funciona sin ningún control ambiental.

Resaltaron que el Gobierno Municipal incumplió con el ordenamiento de la Procuraduría de Protección al Medio Ambiente estatal para el saneamiento y clausura del tiradero de basura a cielo abierto ubicado en el ejido de San José Huilango, al grado que este mal se ha extendido a otros predios aledaños, donde los camiones recolectores descargan la basura sin cumplir con las mínimas medidas ambientales.

Los vecinos de Lomas de San Francisco Tepojaco señalaron que hace unos cinco años, cuando compraron sus casas con créditos Infonavit, nunca imaginaron que se ubicaban a pocos metros del tiradero de basura a cielo abierto, el cual

despide olores nauseabundos, lo que ha afectado la salud de los niños principalmente, por ser más vulnerables.

Dijeron que el alcalde, David Ulises Guzmán Palma, les prometió que el tiradero de basura de Huilango sería clausurado en el mes de mayo e iniciaría operaciones un relleno sanitario privado, "a la fecha sigue funcionando de manera irregular el depósito municipal y contamina el medio ambiente debido a la excesiva producción de lixiviados, a lo que se suma la creación de otros dos depósitos de desechos a cielo abierto en la misma zona".

Expresaron su preocupación porque la laguna de lixiviados, que se ubica en los terrenos aledaños al tiradero de basura de Huilango, "más bien parece un canal de aguas sucias que contamina mantos acuíferos de la zona y cuerpos de agua como es la laguna de La Piedad".

Urgieron los entrevistados la clausura y saneamiento del tiradero de basura, que además afecta a vecinos de los fraccionamientos La Piedad y Lomas de Cuautitlán, donde las familias colocan toallas húmedas en los resquicios de las puertas y ventanas para detener el olor nauseabundo.

Esto, porque "el olor pica", aseguró Karla Zárate Muñoz, habitante del lugar, quien añadió que los niños enferman de piel, ojos y estómago por el tiradero a cielo abierto de San José Huilango, cuya contaminación llega hasta su comunidad arrastrada por el viento.

